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Bom Jesus do Sul lança a 4ª Edição da Campanha 
“Abrace Essa Ideia”

A iniciativa, idealizada pela Secretaria de Indústria e Comércio do município em parceria com 
o Poder Executivo, visa fortalecer o comércio e os empresários da região, além de estimular a 

população a consumir nos estabelecimentos de Bom Jesus do Sul.
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GUARUJÁ DO 
SUL

Prefeita Eliane 
garante mais de 
R$ 7 milhões em 
recursos para 
Guarujá do Sul
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,380
Venda $ 7,384
Variação +0,15%

Dólar Turismo
Compra $ 5,762
Venda $ 5,942
Variação +0,31%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,178
Venda $ 6,180
Variação +0,27%

Compra
 0,005

Venda
 0,005

Variação
  +0,46%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 73,00

R$ 122,00

R$ 71,00 

R$ 160,00

R$ 160,00

R$ 8,90

R$ 2,47

Dólar Comercial
Compra $ 5,731
Venda $ 5,732
Variação +0,40%

Aconteceu na 
segunda-feira, dia 24, a 
07ª Sessão ordinária da 
Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira. 
Na oportunidade foram 
apresentadas, discutidas 
e votadas às seguintes 
proposições.

Projeto de Lei:
Projeto de Lei 

007/25: Autoriza 
o Poder Executivo 
Municipal de Dionísio 
Cerqueira a fi rmar 
convênio com o Estado 
de Santa Catarina, através 
do Corpo de Bombeiros 
Militar, para fi ns de 
integração dos serviços 
de abastecimento pré-
hospitalar no município. 

Aprovado por 

unanimidade.
Projeto de Lei 

008/25: Autoriza o 
Poder Executivo a 
realizar doação, dos bens 
que especifi ca. 

Aprovado por 
unanimidade.

Projeto de Lei 
009/25: Aprova e institui 
o Plano Municipal de 
Cultura de Dionísio 
Cerqueira (PMDC) e dá 
outras providências. 

Aprovado por 
unanimidade.

Moções
Moção de Apelo 

nº. 003/2025: A 
Câmara Municipal de 
Dionísio Cerqueira, 
atendendo a proposição 
dos vereadores que 

subscrevem, aprovou 
moção de apelo ao 
Governador do Estado 
de Santa Catarina 
solicitando que reavalie 
sua posição e tome as 
providências necessárias 
para aderir à proposta de 
isenção do ICMS sobre 
produtos da cesta básica, 
promovendo um diálogo 
aberto com a sociedade 
e o Governo Lula para 
viabilizar a medida sem 
comprometer o equilíbrio 
fi scal do estado. 

Aprovado por 
unanimidade.

Indicações
Requerimento 

Nº 008/2025: Os 
vereadores abaixo 
assinados apresentam, 

nos termos do Regimento 
Interno, o presente 
Requerimento à Mesa 
Diretora para que 
envie ofício à CASAN 
solicitando relatório em 
que conste a relação 
das ruas do município 
que foram danifi cadas 
por conta de reparos na 
rede nos últimos seis 
meses e questionando 
se os valores destinados 
para o seu conserto já 
foram repassados para a 
Administração Municipal 
a fi m de que esta execute 
essas obras. 

Aprovado por 
unanimidade

Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Informativo de Atividades Legislativas

Mais de 120 pessoas participam da palestra pós 
NRF 2025 

O maior evento do 
varejo do mundo, o NRF 
2025, aconteceu em 
Nova York, em janeiro, e 
na noite de quinta-feira, 
20 de março a palestra 
Pós NRF 2025 chegou à 
Tri Fronteira.

A palestra foi 
realizada pelo Sebrae 
PR e Fecomércio PR - 
Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e 
Turismo do Paraná, 
em parceria com a 
Associação Empresarial 
da Fronteira ‒ Ascoagrin, 
com apoio do Comitê 
de Desenvolvimento 
Regional La Frontera e do 
Consórcio Intermunicipal 
da Fronteira ‒ CIF.

A palestra propiciou 
aos participantes 

conhecer as inovações, 
tendências e insights que 
estão transformando o 
mercado e moldando o 
futuro, reforçando que o 
varejo está em constante 
evolução, impulsionado 
por tecnologia, 
sustentabilidade e foco 
na experiência do cliente.

Esses pilares são 
essenciais não apenas 
para o setor, mas também 
para qualquer empresa 
que queira se destacar no 
mercado.

Ângelo Sirena Neto 
destacou que o objetivo 
de trazer o pós NRF 
para a Tri Fronteira, foi 
justamente porque o 
Sebrae vê potencialidades 
na fronteira.

“A fronteira está em 
constante movimento, em 
constante aprendizado, 
e o próprio território 
La Frontera já tem 
trabalho neste sentido 
há 10 anos, sempre 
buscando promover o 
desenvolvimento, as 
parcerias e o maior 
aperfeiçoamento”.

Ângelo ressaltou que 
foi um momento único 
para empresários e 
entidades conhecerem 
o que há de novo no 
mundo e as tendências 
que estão vindo.

“Tudo que acontece 
e que vem para o Brasil, 
com certeza já passou 
na NRF, seja agora ou 
seja daqui a um tempo, 
mas vai chegar no 

Brasil. Então, foi uma 
oportunidade importante 
de mostrar, em primeira 
mão, o que há de novo 
e o que será adotado 
ao longo do tempo no 
varejo”, afi rmou Ângelo 
Sirena Neto.

A presidente da 
Ascoagrin, Dayana 
Gasperin Andrade, 
enfatizou a importância 
do evento, que quebrou 
a regra e saiu da rota dos 
principais polos regionais 
do Sebrae e veio para a 
fronteira.

“Nós temos uma 
parceria forte com o 
Sebrae, e a ideia foi 
fortalecer o setor na 
nossa fronteira, trazendo 
um evento dessa 
magnitude, mostrando as 
tendências e o que já está 
acontecendo”.

Dayana afi rmou que 
a Ascoagrin sempre 
apoia e é parceira desses 
eventos, e vai instigar os 
empresários associados a 
participar da maior feira 
do varejo do mundo, a 
NRF.

A NRF 2026, a maior 
feira do varejo do mundo, 
acontecerá em janeiro do 
ano que vem, e a lista de 

interesse já está aberta. 
Os interessados podem 
entrar em contato como 
a Ascoagrin, que serão 
direcionados ao Sebrae.

Participaram do 
evento a presidente 
da Ascoagrin, Dayana 
Gasperin Andrade; o vice-
presidente da Fecomércio 
PR, de Leopoldo Furlan; 
a Coordenadora Estadual 
de Comércio e Serviços 
do Sebrae/PR, Suelen 
Pedroso; o Consultor de 
Tendências do Sebrae/
PR, Maurício Reck; o 
Consultor Credenciado 
do Sebrae nos Estados 
Unidos, Jorge Biff  Neto; 
o Consultor de Negócios 
e Varejo do Sebrae PR 
Regional Sul - Pato 
Branco, Ângelo Sirena 
Neto; e o responsável 
pelo escritório Sebrae 
da Fronteira ‒ Barracão, 
Francisco Wildes.

Também participaram 
empresários, gestores 
empresariais e lideranças 
empresariais de 
municípios da região; 
consultores do Sebrae 
e integrantes do La 
Frontera, do CIF e da 
Câmara de Comércio de 
Bernardo de Irigoyen.

GERAL.
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Guto Silva assume Secretaria das Cidades 

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
anunciou na segunda-
feira, dia 24, mais uma 
parte da mudança de 
secretariado. Os novos 
nomes anunciados 
foram Guto Silva, que 
estava no Planejamento 
e será o novo secretário 
das Cidades; Márcio 
Nunes, ex-secretário 
do Turismo, para 
comandar a Agricultura e 
Abastecimento; e Luizão 
Goulart na Secretaria 
da Administração e 
da Previdência. As 
nomeações serão 
publicadas em Diário 
Ofi cial nos próximos dias.

Guto Silva já foi 
vereador em Pato 
Branco e deputado 
estadual. É formado 
em Administração, 
com habilitação em 
Comércio Exterior, e 

pós-graduado em Gestão 
de Recursos Humanos. 
Já esteve em mais de 
65 países como trader e 
consultor internacional 
de negócios.

Na atual gestão 
foi chefe da Casa 
Civil e secretário de 
Planejamento, pasta que 
agora será conduzida por 
Ulisses Maia. Ele ajudou 
a conduzir alguns dos 
grandes programas do 
Estado, como o Banco 
de Projetos Executivos, 
o Descomplica Paraná, o 
maior Plano Plurianual 
da história, com 
investimento de R$ 246 
bilhões até 2027, e o 
painel de investimentos 
com os recursos da 
alienação das ações da 
Copel, com prioridade 
para obras de novas 
escolas, modernização de 
rodovias e construção de 

casas populares.
Na Secretaria das 

Cidades, vai ajudar a 
desenvolver projetos 
como o Asfalto Novo, 
Vida Nova, com previsão 
de R$ 1,6 bilhão em 
investimentos em 
cidades com até 50 mil 
habitantes, o Ilumina 
Paraná, lançado em 
Foz do Iguaçu, para 
levar iluminação em 
LED a 100% do Paraná, 
fi nanciamentos de obras 
urbanas, o planejamento 
territorial dos municípios, 
as Microrregiões de Água 
e Esgoto, trabalhando 
pela universalização do 
esgoto, e a Agência de 
Assuntos Metropolitanos 
e a Cohapar, que fi cam 
embaixo do mesmo 
guarda-chuva.

O agora secretário de 
Estado das Cidades, Guto 
Silva, se reuniu, na tarde 

desta terça-feira, dia 25, 
com a até então titular 
da Secretaria de Estado, 
Camila Mileke Scucato, 
para a transição da 
liderança.

Guto Silva explicou 
que sua nomeação para 

a Secretaria refl ete a 
confi ança do governador 
na promoção de avanços 
Urbanos e Regionais. A 
Pasta exerce papel crucial 
na articulação entre 
Municípios e Estado, 
promovendo Políticas 

Públicas que atendam às 
particularidades locais, 
como o Asfalto Novo, 
Vida Nova e Ilumina 
Paraná, que levará 
iluminação LED a todo o 
Estado.

GERAL.

Guto Silva, que estava no Planejamento e será o novo secretário das Cidades com o foco em acelerar 
desenvolvimento dos Municípios

Eleita a nova diretoria do Bairro Princesa Isabel 

Na última sexta-feira, 
dia 21, a Associação do 
Bairro Princesa Isabel, 
de Santo Antonio do 
Sudoeste, realizou a 
eleição para sua nova 
diretoria, um momento 
marcante e democrático 
para a comunidade. 

Duas chapas 
concorreram ao pleito, 
cada uma com propostas 
e visões distintas para o 
futuro do bairro. Após 
uma votação intensa e 
participativa, a Chapa 02 
foi eleita com José Ernani 
Hansen como presidente 
e Aldo da Cruz Lima 
como vice-presidente.

Os eleitos agradeceram 
a todos os moradores 
que participaram, 
contribuindo para a 

escolha dos líderes que 
orientarão a associação 
nos próximos anos. 

“A participação 
ativa da comunidade 
é fundamental para o 
sucesso das iniciativas e 
projetos, e nos sentimos 
honrados com o apoio e a 
confi ança depositados em 
nós”, disse o José Ernani.

“Nosso compromisso é 
trabalhar com dedicação 
e transparência para o 
bem-estar do bairro e de 
todos os seus moradores. 
Estamos empenhados 
em melhorar a qualidade 
de vida, promover a 
integração social e 
garantir que o nosso 
bairro continue sendo 
um lugar acolhedor e 
próspero para todos”, 

afi rmou o presidente.
Ainda durante o 

encontro os eleitos 
agradeceram ao Rotary 
Club, à Polícia Militar 
e à equipe de TI da 
Administração Municipal 
pelo apoio e parcerias 
prestadas durante o 
processo eleitoral. 

Segundo a direção, a 
colaboração entre essas 
entidades foi essencial 
para garantir a lisura e 
a organização do pleito, 
e a sua contribuição 
não pode ser medida 
apenas em termos 
de infraestrutura e 
logística, mas também 
em termos de confi ança e 
contrapartida.

“Acreditamos que 
a união e o trabalho 

conjunto são 
fundamentais para 
superar os desafi os 
e alcançar nossos 
objetivos. Com a 
eleição da nova 
diretoria, estamos 
prontos para enfrentar 
novos desafi os e 
explorar novas 
oportunidades para 
o desenvolvimento 
do nosso bairro. 
Continuaremos a 
trabalhar arduamente 
para que a Princesa 
Isabel seja um lugar 
onde todos possam 
viver com dignidade e 
prosperidade”, concluiu 
José Ernani.

GERAL.

A Chapa 02 foi eleita com José Ernani Hansen como presidente e Aldo da Cruz Lima como vice-presidente

Essa curiosidade é fascinante! Arqueólogos já 
encontraram potes de mel em tumbas egípcias 
com mais de 3.000 anos que ainda estavam em 
condições de ser consumidos. Mas como isso é 
possível?
1. Baixa Umidade e Alta Açúcar
O mel é composto principalmente de açúcares 

(frutose e glicose) e tem muito pouca água (cerca 
de 17-18%). Isso cria um ambiente hipertônico, ou 
seja, a alta concentração de açúcar “suga” a água 
de microrganismos, impedindo sua proliferação.
2. Acidez Natural

O mel tem um pH entre 3 e 4,5, o que é ácido o 
sufi ciente para inibir o crescimento de bactérias e 
fungos.
3. Peróxido de Hidrogênio (Água Oxigenada 

Natural)
Quando o mel é diluído em água, as enzimas 

das abelhas (como a glicose oxidase) produzem 
pequenas quantidades de peróxido de hidrogênio, 
um antisséptico natural.
4. Processo das Abelhas
As abelhas batem as asas para evaporar a água 

do néctar, tornando-o mais espesso.

Elas também adicionam enzimas que ajudam a 
conservar o mel.
5. Armazenamento Adequado
Se o mel for guardado em um recipiente 

hermético (como os vasos de cerâmica selados no 
Egito Antigo), ele praticamente nunca estraga.
Exemplos Arqueológicos
Em 2012, arqueólogos encontraram potes de 

mel na Geórgia com cerca de 5.500 anos ‒ os mais 
antigos já descobertos.
No Egito, o mel era usado como oferta funerária 

e até como conservante natural para múmias.

O mel pode cristalizar, mas não estragar
Com o tempo, o mel pode açucarar (cristalizar), 

mas basta aquecê-lo em banho-maria para voltar 
ao normal.

Resumo: O mel é um dos únicos alimentos 
que praticamente não tem prazo de validade 
se armazenado corretamente, graças à sua 
composição química única! 

Por que o mel não estraga?
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Peça sua tag pelo App Sicoob ou na sua cooperativa.

Mais uma facilidade para você passar sem
filas em pedágios e estacionamentos
credenciados de todo Brasil.

AS CANCELAS SE ABREM
COMO MÁGICA

Pagar com o Sicoobcard é a sua nova
opção para passar sem filas

Na 7ª sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Dionísio Cerqueira, 
realizada na segunda-feira (24), os 
vereadores aprovaram de forma 
unânime a renovação do convênio entre 
a Prefeitura, o Corpo de Bombeiros 
Militar de Santa Catarina e o Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU). 

A atualização do convênio tem 
como objetivo principal fortalecer a 
integração dos serviços de atendimento 
pré-hospitalar na região, garantindo 
um suporte mais eficiente e ágil à 
população.

O presidente da Câmara, Ederson 
Schenkel, destacou a importância da 
continuidade desse convênio, que já 
vinha sendo realizada entre as partes, 
e enfatizou a relevância dos serviços 
prestados pelo Corpo de Bombeiros e 
pelo SAMU. 

“Hoje, com a aprovação unânime dos 
vereadores, renovamos o convênio que 
já existia entre a Prefeitura e o Corpo de 
Bombeiros. O SAMU continuará a atuar 
junto aos Bombeiros, o que só fortalece 
o atendimento à população de Dionísio 
Cerqueira e também aos municípios 
vizinhos. A união desses dois serviços 
de emergência é um ganho significativo 
para, pois a população sabe que pode 
contar com uma resposta rápida e 
comprometida quando mais precisa”, 

afirmou Edinho.
Além da renovação do convênio entre 

a Prefeitura, o Corpo de Bombeiros e o 
SAMU, os vereadores aprovaram outros 
dois projetos importantes. O primeiro 
foi a doação de um veículo do município 
para o Corpo de Bombeiros. 

O veículo, que já estava em uso pela 
corporação, foi oficialmente transferido 
para os Bombeiros, o que representa 
uma melhoria na logística e na 
capacidade operacional da instituição. 

Outro projeto aprovado foi a criação 
do Plano Municipal de Cultura, que 
visa fomentar a área cultural do 
município e viabilizar a captação de 
recursos estaduais e federais para o 
desenvolvimento de iniciativas locais. 

“A cultura tem sido cada vez mais 
valorizada por Dionísio Cerqueira, e a 
criação do Plano Municipal de Cultura 
vai fornecer uma estrutura que permite 
ao município organizar e realizar ações 
culturais de forma mais eficiente. Este 
plano abrirá portas para que possamos 
receber investimentos externos, que 
contribuirão significativamente para 
o desenvolvimento cultural e para a 
promoção da nossa identidade local”, 
explicou o presidente da casa.

Edinho ainda destacou que durante 
a palavra livre, alguns vereadores 
levantaram questões recorrentes que 
afetam a comunidade, entre elas, os 

problemas relacionados 
à Casan (Companhia 
Catarinense de Águas e 
Saneamento). 

Vários vereadores 
expressaram preocupação 
com os constantes reparos 
realizados pela empresa nas 
ruas recém-pavimentadas, 
o que gera transtornos para 
os moradores. A situação da 
rede de água, considerada 
obsoleta em várias áreas 
do município, também foi mencionada, 
com relatos de falta d’água em diversos 
pontos da cidade, tanto na área central 
quanto nos bairros periféricos.

“É lamentável ver ruas recém-
pavimentadas sendo danificadas por 
causa de intervenções da Casan. A 
situação é agravada pela falta de 
água em diversos pontos da cidade, o 
que tem gerado muitos desconfortos 
para as famílias. Além dessas 
questões há também a necessidade 
de mais investimentos da Casan em 
infraestrutura, especialmente em 
captação e reserva de água, para evitar 
esse tipo de problema no futuro”, 
destacou Edinho.

Outro tema debatido foi a troca de 
gestão na CELESC, que tem causado 
transtornos. A nova gestão tem gerado 
atrasos e aumentos nas faturas de 

energia elétrica, causando preocupação 
e insegurança nas famílias que, por 
vezes, ficam meses sem receber as 
faturas ou recebem contas muito altas 
em um único mês. 

“Essa situação com a CELESC é 
inédita. Nunca vimos algo parecido 
antes, e isso tem gerado grande 
desconforto para os moradores. Não 
só a falta de regularidade nas faturas, 
mas também a cobrança de valores 
acumulados, o que torna ainda mais 
difícil para as famílias realizarem o 
pagamento. Vamos formalizar uma 
cobrança junto à CELESC, solicitando 
que regularizem a transferência das 
faturas e evitem mais transtornos para 
a população”, finalizou o presidente da 
Câmara.

Vereadores aprovam renovação de convênio com Corpo 
de Bombeiros e SAMU
A renovação do convênio visa fortalecer o atendimento emergencial, projetos para a cultura e 
melhorias na infraestrutura também foram aprovados

GERAL.
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Bom Jesus do Sul lança a 4ª Edição da Campanha 
“Abrace Essa Ideia”
A iniciativa visa fortalecer o comércio local, além de estimular a população a 
consumir nos estabelecimentos de Bom Jesus do Sul

Aconteceu na noite da 
última sexta-feira, dia 21 de 
março, na Câmara Municipal 
de Vereadores de Bom Jesus do 
Sul, o lançamento da 4ª Edição 
da Campanha “Abrace Essa 
Ideia, Compre no Comércio 
Local”. O encontro reuniu 
autoridades, empresários, 
e moradores para celebrar 
essa iniciativa que tem 
movimentado a economia local.

A iniciativa, idealizada 
pela Secretaria de Indústria 
e Comércio do município 
em parceria com o Poder 
Executivo, visa fortalecer o 
comércio e os empresários 
da região, além de estimular 
a população a consumir nos 
estabelecimentos de Bom Jesus 
do Sul.

O evento contou com 
a presença do prefeito 
Helio Surdi e do secretário 
de Indústria e Comércio, 
Adair Rosa dos Santos, que 
detalharam os objetivos da 
campanha e comemoraram seu 
sucesso crescente ao longo dos 
anos. 

“Estamos muito felizes em 
lançar mais uma edição da 
campanha, que já é um grande 
sucesso em Bom Jesus do Sul. 
É o quarto ano consecutivo, 
e o impacto positivo tem sido 
enorme. São quatro anos de 
vitórias, de engajamento da 
comunidade e, principalmente, 
do empresariado local, que 
tem abraçado a campanha 
com muita paixão”, declarou o 
prefeito.

Ele destacou ainda a 
importância da integração 
entre o poder público e a 
comunidade para o sucesso da 
campanha.

“Quando o poder público, 
através do Executivo e do 
Legislativo, se une à adesão 
da comunidade e ao apoio ao 
comércio local, não há dúvida 
de que a campanha será um 
sucesso. Isso é refl exo de uma 
gestão comprometida com o 
bem-estar do nosso município e 
do desenvolvimento econômico 
local”, frisou o prefeito Helio.

A campanha deste ano 
promete trazer ainda mais 

resultados positivos, com 
prêmios em dinheiro para os 
consumidores que compram no 
comércio local. Serão realizados 
4 sorteios em cada data 
comemorativa, com prêmios 
que variam de R$ 300 a R$ 
1.000. O prefeito reforçou o 
valor do incentivo e o impacto 
direto na economia da cidade.

“Em 2024, por exemplo, 
resgatamos mais de 42 mil 
cupons registrados e geramos 
um volume de mais de R$ 4,2 
milhões no comércio local. 
Isso mostra a força e o poder 
de união entre a Prefeitura 
e nossos empresários”, 
comemorou Helio.

O secretário de Indústria e 
Comércio também enfatizou 
o sucesso da campanha e a 
participação dos empresários e 
consumidores. 

“A cada ano, a campanha 
cresce e se fortalece. E sabemos 
que ela não seria possível 
sem o apoio fundamental dos 
nossos empreendedores. Eles 
são os protagonistas dessa 

história de sucesso”, completou.
Adair Rosa dos Santos, 

ainda destacou a importância 
da campanha não só para 
o comércio local, mas para 
toda a comunidade de Bom 
Jesus do Sul, e enfatizou que, 
ao incentivar as compras 
no comércio local, a cidade 
fortalece a sua economia, 
criando novas oportunidades 
de emprego e gerando renda 
para todos.

“É interessante essa 
coragem, essa ousadia da 
administração municipal, nesse 
início de mandato, quando 
muitos, vão cortando algumas 
políticas públicas e alguns 
incentivos, o município de Bom 
Jesus do Sul está mantendo 
esses incentivos, mantendo 
esse número expressivo de 
valores, colocando à disposição 
do nosso comércio, uma 
ferramenta tão importante, 
como é a Campanha Abrace 
essa Ideia, que oferece 
sorteios, e cada sorteio é uma 
oportunidade para premiar 
os consumidores e incentivar 

ainda mais o comércio local”, 
destacou o secretário.

Ainda de acordo com o 
secretário, os números obtidos 
no ano anterior demonstram o 
engajamento da comunidade 
com a campanha.

“Em 2024, tivemos um 
resultado expressivo, com mais 
de 42 mil cupons registrados, 
isso representou mais de R$ 
4,2 milhões circulando no 
comércio local. Esses números 
são a prova do impacto positivo 
que a campanha tem tido, 
mostrando que, quando as 
pessoas abraçam uma ideia 
e compram no comércio da 
cidade, ganham”, concluiu 
Adair.

A expectativa para a 
quarta edição da campanha 
“Abraça Essa Ideia, Compre no 
Comércio Local” é alta, e todos 
os envolvidos estão confi antes 
de que a participação da 
comunidade e o apoio contínuo 
dos empresários locais 
resultarão em mais um ano de 
sucesso para Bom Jesus do Sul.

GERAL.
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Tem pessoas que se culpam por coisas que fizeram 
e fazem. Outras se depreciam, se consideram sempre 
indignas, sempre menores que outras, se consideram 
impotentes ou incapazes de fazer muitas coisas 
Tem pessoas que criam uma auto uma imagem 
negativa ou super positiva de si mesmas, um ritual 
que poderia ajudar a pessoa a se reconciliar consigo 
mesma, dizer sim para si mesma, seria o seguinte: 
sente-se em silêncio, em um canto de meditação, 
de oração ou em um espaço onde você se sente 
protegido, você deve encontrar um espaço onde 
você se sente protegido, sente-se aí e inicie a sua 
oração, examine as auto acusações, a pergunta que 
você deve fazer: de que você se acusa a si mesmo? 
Que a imagem de você mesmo está por trás dessas 
culpabilizações. Tente livrar-se dessas culpabilizações. 
Pare de se culpar ou de se desculpar, porque tem 
pessoas que se culpam demais e tem outras que se 
desculpam demais. Apresente ao amor gratuito de 
Deus simplesmente o que você é, seu comportamento 
como ele tem sido, e tente perdoar a si mesmo. Talvez 
sua culpa possa se tornar inclusive uma feliz culpa. 
Ela o derruba do trono de sua autojustificação. Ela o 
deixa ser humano entre os humanos, misericordioso e 
suave, reconciliado e exprimindo reconciliação. Você 
não precisa provar nada a Deus. A Ele é melhor que 
você apresente seu coração partido. Isto ele não irá 
desprezar. Pergunte-se pelas auto imagens ilusórias 
que se escondem por trás das auto acusações, e 
então lamente por você ser assim como você é, não 
tão ideal como você sonharia, mas mediano, com 
virtudes e fraquezas. Somente quando você estiver 
preparado para lamentar sua medianidade, quando 
conseguir ultrapassar a dor sobre suas fraquezas, irá 
poder-se reconciliar consigo mesmo, e então você irá 
descobrir o potencial escondido em sua alma, poderá 
viver agradecido pelo que você é e por aquilo que o 
faz. Olhe então as suas sombras, você as irá perceber 
se prestar atenção às reações de sua sensibilidade, 
onde você reage de maneira sensível. Qual lado seu 
reprimido aparece então? O que você gostaria de 
esconder de si mesmo e dos outros? Apresente isto a 
Deus e imagine que a luz divina irá transpassar seu 
lado sombrio e transformá-lo em fonte de vida e de 
força. Caro leitor, esse é um ritual, você fazendo esse 
ritual, fazendo essas perguntas, irá viver bem melhor. 
Se você se culpa, se você se deprecia, se você tem 
uma imagem ou muito alta ou muito baixa de você 
mesmo. Pensemos nisso, um forte abraço, Deus te 
abençoe e te guarde.

Ritual para reconciliar-se 
consigo mesmo

Nos dias 16 e 17 de 
abril, acontecerá, durante 
o Feirão da Roça de 
Dionísio Cerqueira, a 
tradicional Feira do Peixe. 
As vendas iniciarão às 7h 
da manhã, prometendo 
oferecer uma ampla 
variedade de peixes, 
incluindo espécies nobres 
como peixes de couro, 
além de carpas, tilápias 
evisceradas e filé de 
tilápia. 

De acordo com 
Jocimar Kassel, 
presidente da Associação 
Cerqueirense de 
Piscicultores (ACEP), este 
ano, alguns produtores 
decidiram vender seus 
peixes diretamente 
nas propriedades, 
facilitando o acesso aos 
consumidores locais. 

A venda antecipada 
começará na segunda-
feira, 14 de abril, e 

será realizada nas 
propriedades de Guido 
Sergio Dreyer (Linha São 
Pedro Tobias), Judite 
Pereira Pasquali, Liseu 
José Meier e Antoninho 
Basso (Linha Toldo), 
Jocimar Kassel (Linha 
Erveira), Valdomiro 
Romildo Ross (Linha 
Campinho), Sidonar 
Tallian e Moacir Nottar 
(Linha Jorge Lacerda), 
e Arlindo Roh (Linha 
Cordilheira).

Essa iniciativa 
visa fortalecer a 
economia local e 
promover a interação 
entre produtores e 
consumidores. 

Jocimar Kassel 
destacou a importância 
da venda direta para os 
consumidores locais, 
permitindo que eles 
adquiram produtos 
frescos e de alta 

qualidade diretamente 
dos produtores. 

“Essa é uma 
oportunidade única para 
que os consumidores 
obtenham peixes frescos 
e de excelente qualidade, 
além de apoiar a 
economia local. Estamos 
muito animados com essa 
iniciativa e esperamos 
que ela seja bem recebida 
pela comunidade”, 
explicou.

A Feira do Peixe 
no Feirão da Roça é 

um evento tradicional 
que reúne produtores 
e consumidores, 
promovendo a troca 
de experiências e a 
valorização dos produtos 
locais. 

Com a venda direta 
nas propriedades e a 
feira no Feirão da Roça, 
os organizadores buscam 
fortalecer a cadeia 
produtiva e promover 
o desenvolvimento 
sustentável da região.

Feira do Peixe acontecerá nos dias 16 
e 17 de abril em Dionísio Cerqueira
A tradicional Feira do Peixe é uma iniciativa que visa fortalecer 
a economia local e promover a interação entre produtores e 
consumidores

GERAL.

Na última semana, a 
prefeita Diangele Marmitt 
e o vice-prefeito Valtair 
Epping, acompanhados 
de lideranças municipais 
e vereadores de Princesa, 
se reuniram com o 
secretário de Estado 
da Infraestrutura, Jerry 
Comper. A pauta central 
da reunião foi a melhoria 
da trafegabilidade da 
rodovia estadual Arthur 
Philippi Theisen, que liga 
os municípios de Princesa 
e São José do Cedro.

De acordo com 
Diangele, o assunto 
tem sido planejado 
constantemente com 
a gestão regional de 
Infraestrutura em São 
Miguel do Oeste, mas 
devido à paralisação 
das obras desde o 
final do ano passado, o 
objetivo era obter um 
compromisso efetivo do 
Estado para a realização 
da obra. 

A prefeita destacou 
que, após o início do 
processo de limpeza da 
faixa de domínio e das 

sarjetas ao longo do 
asfalto em Princesa, pela 
empresa vencedora da 
licitação, percebeu-se que 
o problema era maior 
e o custo seria mais 
alto do que o projetado 
inicialmente.

Atualmente, cerca 
de 85% da via está 
comprometida, o que 
levou a uma alteração 
no projeto. Em vez de 
uma revitalização, a obra 
passará a ser tratada 
como uma restauração 
completa da rodovia 
entre São José do Cedro 
e Princesa, envolvendo 
a colocação de uma 
nova base e capacidade 
asfáltica.

“A promessa é que 
nos próximos 60 dias 
os trabalhos sejam 
reiniciados, após a 
adequação do processo. 
Esperamos que eles, de 
fato, cumpram, pois já 
é constrangedor falar 
sobre essas melhorias”, 
observou Diangele. 

A prefeita também 
comentou que chamou 

os vereadores cedrenses 
para participarem da 
reunião, garantindo 
que todos tenham 
conhecimento da 
promessa feita e 
reforçando a cobrança 
pela realização de 
um trabalho que 
efetivamente resolva o 
problema do trajeto.

Enquanto a 
restauração não é 
iniciada, a Secretaria de 
Estado da Infraestrutura 
está realizando operações 
de tapa-buracos e pintura 
de faixas de sinalização, 

garantindo que a rodovia 
seja minimamente 
transitável até a 
execução da restauração, 
especialmente com a 
chegada do inverno.

O investimento 
inicialmente previsto 
em cerca de R$ 6 a 7 
milhões já ultrapassa R$ 
12 milhões. A expectativa 
é que a restauração 
comece nos próximos 
60 dias, contudo, não foi 
fornecida uma previsão 
de término para a obra. 

Recuperação da rodovia de acesso a Princesa 
custará o dobro da previsão inicial

GERAL.

Quando seu coração está pleno de gratidão, 
qualquer porta aparentemente fechada pode 

ser uma abertura para uma bênção maior.
-Osho

Cerca de 85% da via está comprometida, portanto a rodovia deverá passar por 
uma restauração e não revitalização como previsto inicialmente

Só há felicidade se não exigirmos nada do 
amanhã e aceitarmos do hoje, com gratidão, o 
que nos trouxer. A hora mágica chega sempre.

-Hermann Hesse
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O olfato é um dos sentidos mais complexos e poderosos, graças 
a cerca de 400 tipos diferentes de receptores olfativos no nariz. 
Quando moléculas de odor entram nas cavidades nasais, elas se 
ligam a esses receptores, que enviam sinais para o bulbo olfativo 
no cérebro. O cérebro então interpreta esses padrões como cheiros 
distintos.
50.000 cheiros (ou mais!) ‒ Estudos sugerem que humanos 

podem distinguir entre 1 trilhão de odores diferentes, segundo 
pesquisas do Rockefeller University (2014). O número “50.000” era 
uma estimativa antiga, mas hoje sabemos que a capacidade é muito 
maior.

Combinações infi nitas ‒ Assim como letras formam palavras, os 
receptores se combinam para identifi car cheiros complexos (ex.: 
café = centenas de moléculas odoríferas juntas).
Por que o olfato é tão poderoso?
Memória emocional ‒ O cheiro está diretamente ligado ao 

sistema límbico, responsável por emoções e memórias (por isso um 
perfume pode trazer lembranças vívidas).
Sobrevivência ‒ Nossos ancestrais usavam o olfato para detectar 

perigos (fumaça, comida estragada) e até escolher parceiros.
Mais sensível que o paladar ‒ Cerca de 80% do “gosto” vem, 

na verdade, do olfato (por isso comida parece sem graça quando 

estamos resfriados).
Curiosidades extras sobre o nariz
Cada nariz é único ‒ Sua “impressão digital olfativa” é diferente 

da de outras pessoas.

Mulheres geralmente têm olfato mais apurado ‒ Especialmente 
durante a ovulação e gravidez.
Perdemos o olfato com a idade ‒ Assim como a visão e a audição, 

o olfato enfraquece após os 60 anos.

Como o nariz reconhece tantos cheiros?

Grupo de Saúde Mental oferece suporte e 
acompanhamento a pacientes

A saúde mental tem 
um papel fundamental 
na qualidade de vida 
das pessoas. Cuidar do 
equilíbrio emocional é tão 
importante quanto zelar 
pela saúde física, pois 
ambos estão diretamente 
interligados. 

Pensando nisso, o 
Grupo de Saúde Mental 
de Bom Jesus do Sul, 
realiza encontros 
bimestrais para oferecer 
suporte aos pacientes. 

Os encontros visam 
proporcionar um 
espaço acolhedor, 
onde os participantes 
podem compartilhar 
experiências, esclarecer 
dúvidas e aprender mais 
sobre estratégias de 
cuidado emocional.

Os encontros são 
compostos por palestras 
e debates conduzidos 

por um psicólogo 
juntamente com a 
equipe multidisciplinar 
do Programa Saúde da 
Família, proporcionando 
um ambiente de 
troca de experiências 
e aprendizado, e 
garantindo um 
acompanhamento 
integral e especializado 
aos participantes. 

As palestras 
educativas seguem temas 
relevantes, como controle 
da ansiedade, depressão, 
autocuidado e resiliência. 

Além disso, os 
encontros oferecem a 
oportunidade para os 
pacientes receberem 
orientações sobre seus 
tratamentos e manterem 
a regularidade do uso 
de seus medicamentos, 
garantindo o 
acompanhamento 

adequado de sua saúde 
mental.

A participação no 
grupo não apenas ajuda 
a desmistifi car tabus 
sobre os transtornos 
psicológicos, mas 
também fortalece 

os vínculos entre 
os participantes, 
promovendo um 
ambiente de apoio 
mútuo. 

O compartilhamento 
de vivências e o 
suporte profi ssional 

são essenciais para 
que cada indivíduo se 
sinta compreendido e 
motivado a seguir com 
seu tratamento.

A saúde mental 
merece atenção contínua, 
e iniciativas como esta 

reforçam a importância 
do acompanhamento 
periódico. Participar 
desses encontros é um 
passo fundamental para 
manter o equilíbrio 
emocional e melhorar a 
qualidade de vida.

São José do Cedro enfrenta um 
cenário preocupante com sete casos 
confi rmados de dengue e outros cinco 
em investigação. Essa situação levou 
a Secretaria de Saúde a intensifi car 
as ações de prevenção e combate 
ao mosquito Aedes aegypti, vetor da 
doença. 

Matheus Romera, agente de Endemias 
da Secretaria de Saúde, destaca a 
importância de manter a vigilância 
constante, especialmente em períodos 
mais secos, quando o comportamento 
do mosquito pode mudar.

A área de maior preocupação 
é o bairro Jardim, onde medidas 
extras, como o fumacê, estão sendo 
adotadas. No entanto, Romera enfatiza 
que todos os moradores devem 
manter os cuidados preventivos, pois 
historicamente a probabilidade de 
transmissão de dengue permanece até a 
metade do ano.

A mudança de comportamento do 
mosquito em períodos secos é um fator 
crítico, pois ele tende a depositar mais 
ovos nos poucos locais onde encontra 
água parada, como parte de um 
processo natural de sobrevivência. 

Portanto, a medida mais efi caz 
é garantir que não haja locais com 
água parada, com especial atenção à 
colocação e tratamento de água em 
cisternas e piscinas. Além disso, o 
uso de repelente é fundamental para 
prevenir a infecção.

A situação em São José do Cedro 
refl ete o cenário regional, onde cidades 
como São Miguel do Oeste estão 
enfrentando uma situação de epidemia. 

Diante disso, a comunidade é 
lembrada da importância de colaborar 
no combate ao Aedes aegypti, 
eliminando criadores potenciais e 
adotando medidas preventivas para 
evitar o contágio.

São José do Cedro tem sete casos positivos de dengue
Outros cinco casos estão em investigação e a situação reforça alerta para combate ao Aedes 
aegypti e uso de repelente

GERAL.

SAÚDE.
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PF no Bailão animará lançamento da Festa 
do Chapéu de Palha e Expo Bom Jesus 

Acontecerá no dia 
23 de maio, no Ginásio 
Municipal de Bom Jesus 
do Sul, a grande festa 
de lançamento da 27ª 
Festa do Chapéu de Palha 
e 3ª Expo Bom Jesus. 
Uma noite que promete 
ser inesquecível com a 
presença de uma super 
atração que promete 
sacudir a galera, PF no 
Bailão garantirá um 
baile animado e cheio de 
energia.

A expectativa é alta 
para mais uma edição 
deste evento tradicional, 
que atrai visitantes 
de toda a região. De 
acordo com Clauderi 
Farias, Presidente da 
Comissão Organizadora, 
“esta edição promete 
surpreender e encantar 
o público, com uma 
programação que vai 
além das expectativas”.

Clauderi destacou 
ainda que os 
credenciamentos para 
expositores já estão 
abertos, com prioridade 
inicial para o comércio 
local. Nos próximos 
dias, o processo 
será expandido para 
comerciantes da região e 
do restante do país. 

“Os comerciantes 

que participaram das 
edições anteriores terão 
prioridade na inscrição, 
mas todos terão a chance 
de se credenciarem. 
Já estamos com os 
credenciamentos abertos, 
priorizando inicialmente 
o comércio local, mas 
logo abrindo para toda 
a região. Queremos 
garantir que todos 
tenham a oportunidade 
de participar, frisou o 
presidente da comissão 
organizadora.

Assim como nos anos 
anteriores, a estrutura do 
evento será montada nas 
ruas São Paulo e Avenida 
Ipiranga, com melhorias 
como a ampliação das 
áreas de cobertura 
para acomodar mais 
expositores e visitantes. 
A logística foi pensada 
para atender a todos 
com conforto, garantindo 
que a festa cresça de 
forma organizada e com 
qualidade. 

“Pensamos na logística 
para atender a todos 
com conforto, tanto para 
os expositores quanto 
para o público. A ideia 
é que a festa cresça 
de forma organizada e 
com qualidade”, frisou 
Clauderi.

A programação do 
evento promete ser de 
alto nível, e que iniciará 
no dia 23 de maio, com o 
baile de lançamento que 
vai agitar a cidade. 

“No dia 23 de maio, 
o baile de lançamento já 
vai agitar a cidade. Nos 
dias 4, 5 e 6 de julho, 
teremos três dias de festa 
com rodadas de negócios, 
baile e muito mais. 
Nosso evento terá uma 
diversidade de atrações, 
incluindo a parte festiva, 
com bailes no ginásio 
municipal, e o tradicional 
almoço organizado por 
entidades locais”, afi rmou 
Clauderi.

Na festa de 
lançamento, será 
apresentada toda a 
programação para o 
público, com todas as 
atrações já confi rmadas. 

“A expectativa é 
que, como nos anos 
anteriores, a Festa do 
Chapéu de Palha e a Expo 
Bom Jesus sejam um 
grande sucesso, reunindo 
ainda mais pessoas e 
destacando a cidade 
como um ponto turístico 
e de lazer na região”, 
fi nalizou Clauderi Farias.

A grande festa de lançamento será no dia 23 de maio, no Ginásio Municipal em 
Bom Jesus do Sul 
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A prefeita de Guarujá 
do Sul, Eliane Fanton, 
esteve recentemente 
na capital do estado, 
Florianópolis, onde 
obteve conquistas 
importantes para o 
município. Durante 
sua estadia, Eliane 
garantiu a destinação de 
recursos signifi cativos, 
totalizando mais de R$ 
6.940.000,00, além 
de 12 casas populares 
através do programa 
Casa Catarina. 

De acordo com a 
prefeita essa conquista é 
fruto de uma articulação 
política efi caz, que 
incluiu encontros com 
o governador Jorginho 
Mello, deputados 
estaduais e assessores de 
diversas áreas. 

A prefeita também 
participou de um 
curso de formação e 
formação de gestores 
em assistência social, 
acompanhada pela 
servidora Daniela Kurek. 
Esse curso ofereceu uma 

oportunidade valiosa 
para que Eliane e Daniela 
se atualizassem sobre 
as melhores práticas 
em assistência social e 
fortalecessem parcerias 
importantes com outras 
entidades do estado.

Conforme a prefeita 
Eliane, os recursos 
garantidos incluem R$ 
1.100.000,00 para a 
aquisição de um trator 
de esteiras, que será 
essencial para melhorar 
a infraestrutura rural 
do município. Além 
disso, R$ 3.500.000,00 
foram destinados à 
pavimentação asfáltica 
entre Guarujá e Princesa, 
um investimento que 
não apenas melhorará a 
mobilidade urbana, mas 
também atrairá mais 
investimentos.

Outro investimento 
importante é o de 
R$ 2.340.000,00 
para a conclusão da 
infraestrutura do 
parque industrial, um 
projeto que promove 

o desenvolvimento 
econômico do município, 
gerando empregos 
e oportunidades de 
negócios para os 
moradores. 

Além disso, o 
município será 
benefi ciado com mais 
de 5 quilômetros 
de rede trifásica de 
energia elétrica no 
interior, garantindo 
uma distribuição mais 
efi ciente e confi ável de 
energia para as famílias e 
empresas rurais.

Durante a viagem 
a prefeita também 
aproveitou para 
se inteirar sobre 
programas importantes 
como o Lar Legal, 
que visa regularizar 
as propriedades 
urbanas, proporcionar 
segurança jurídica e 
tranquilidade para os 
moradores, o Programa 
Envelhecer com Saúde, 
que oferece apoio e 
cuidados especializados 
para a população 

idosa, e o programa 
de Fortalecimento de 
Vínculos e Alimentação 
Saudável, que promove 
a compra de produtos 
da agricultura local, 
incentivando a economia 

circular e o consumo 
sustentável.

A prefeita Eliane 
Fanton tem se destacado 
por sua habilidade em 
construir alianças e 
garantir recursos para o 

município, o que refl ete 
sua dedicação ao bem-
estar da comunidade e 
ao progresso de Guarujá 
do Sul. 

Eliane garante R$ 7 milhões para asfalto entre 
Guarujá e Princesa e trator de esteira
A prefeita de Guarujá do Sul, Eliane Fanton, esteve na capital do estado, onde garantiu 
12 casas populares e mais R$ 6.940.000,00 para o município

GERAL.

Átomos são absurdamente pequenos
Um único copo d’água tem tantos átomos que o número é quase 

impossível de imaginar:
Se cada átomo fosse um grão de areia, um copo teria mais grãos 

que todas as praias da Terra.
O oceano é enorme, mas os copos são “poucos” em comparação
Mesmo que o oceano tenha 1,3 bilhão de km³ de água, quando 

dividimos esse volume em copos de 200 mL, o número total de 
copos ainda é muito menor que o número de átomos em um único 

copo.
A matemática escondida (sem contas)
Em um copo: 20 milhões de trilhões de trilhões de átomos (2 × 

10²⁵).
No oceano: alguns milhões de trilhões de copos (6 × 10²¹).
Ou seja: um copo sozinho “vence”.
Analogia para entender:
Pense assim:
Se você tentasse contar todos os segundos desde o Big Bang 

(~13,8 bilhões de anos), não chegaria perto do número de átomos 
em um copo.
Agora, imagine que cada copo no oceano vale 1 segundo. O total 

de “segundos-copos” ainda seria menor que os átomos do seu copo.
Conclusão:
A natureza é assustadoramente efi ciente em empacotar coisas 

microscópicas. Um simples copo d’água é uma explosão de 
complexidade se olharmos para seus átomos!

Por que há mais átomos em um copo dʼágua do que copos dʼágua no oceano?
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THE ALTO KNIGHTS: MÁFIA E PODER - 20/03/2025

Hor� copo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Seu carisma se destaca com a harmonia 
entre Sol, Mercúrio e Vênus em seu signo, 
fortalecendo sua confi ança e vontade de 
alcançar metas individuais. Este é um 
ótimo momento para interagir e conquis-
tar espaço nos círculos que frequenta. 
Aproveite para renovar o visual.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Sol, Mercúrio e Vênus continuam favo-
recendo um período de fortalecimento 
interno, trazendo mais segurança e clareza 
sobre suas emoções e aspirações. O dia 
oferece refl exões importantes, que ajudam 
a transformar sua vida em diversos 
aspectos.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

As amizades se mostram fundamentais 
neste momento, pois Sol, Mercúrio e 
Vênus ampliam a conexão fraterna nos 
relacionamentos, incentivando seu cres-
cimento pessoal. Sua percepção sobre as 
pessoas se intensifi ca, facilitando conexões 
mais sólidas.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

A energia de Sol, Mercúrio e Vênus aumen-
ta sua disposição para lidar com compro-
missos e desafi os. A sensação de valoriza-
ção pessoal se fortalece, levando você a 
defi nir metas alinhadas aos seus princípios. 

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

A combinação entre Sol, Mercúrio e Vênus 
desperta um maior interesse por ativi-
dades culturais e pela busca de conheci-
mento. A maturidade emocional se torna 
uma aliada importante para lidar com os 
desafi os, além de incentivar um espírito 
solidário e colaborativo.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

O fortalecimento interno proporcionado 
pela união entre Sol, Mercúrio e Vênus 
ajuda a construir uma postura mais segura 
diante dos seus principais propósitos. A 
convivência com pessoas próximas se 
torna mais enriquecedora, e os momentos 
de lazer.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

A energia de Sol, Mercúrio e Vênus 
desperta sua simpatia e um olhar mais 
atencioso para a qualidade dos relaciona-
mentos. Esse é um período propício para 
celebrar os laços de amizade e afeto, inves-
tindo em conexões sinceras e duradouras.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Seu jeito de agir se torna mais leve e 
dinâmico, combinando criatividade e 
organização para lidar com as demandas 
do cotidiano e as interações diárias. O 
equilíbrio entre obrigações e momentos de 
prazer ajuda a manter um estado de leveza 
e satisfação.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

As energias de Sol, Mercúrio e Vênus 
incentivam você a aproveitar melhor as 
experiências da vida e fortalecer intera-
ções sociais, valorizando trocas culturais. 
Atividades em grupo ganham um signifi -
cado especial, tanto no trabalho quanto no 
ambiente familiar.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

A convivência com familiares pode trazer 
momentos agradáveis e fortalecer os laços 
afetivos. Aproveite para criar um ambiente 
harmonioso em casa, valorizando o diálo-
go e buscando manter a proximidade com 
familiares e amigos próximos, mesmo em 
situações mais delicadas.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

O dia tende a ser marcado por vivências 
estimulantes, com experiências culturais 
e interações enriquecedoras no convívio 
diário. A criatividade se torna uma ferra-
menta poderosa para lidar com desafi os e 
tornar a rotina mais dinâmica.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

O gerenciamento das tarefas do dia a dia se 
torna mais inspirador e efi caz, ajudando a 
equilibrar o uso de recursos e a produtivi-
dade no trabalho. O desejo de investir em 
pequenos prazeres pode aumentar, então 
mantenha atenção aos gastos para agir de 
maneira consciente.

Últim� 
lançament� 

O seu pior inimigo é aquele que já 
foi seu amigo. Em The Alto Knights: 
Máfi a e Poder, acompanhamos a 
disputa pelo controle do submundo 
criminoso de Nova Iorque por dois 
dos maiores mafi osos da cidade: 
Frank Costello (Robert De Niro) e Vito 
Genovese (Robert De Niro). Melhores 
amigos na infância, os dois cresceram 
juntos, vindo de famílias ítalo-america-
nas. Atualmente concorrentes, Costello 
e Genovese possuem temperamen-
tos e ideias bem diferentes de como 
administrar seus negócios. Enquanto 
Frank Costello é benevolente e busca 
uma vida diferente apesar de seus 
esquemas fraudulentos, Vito Genovese 
é o típico gângster de pavio curto que 
confi a em poucos. 

MARÉ ALTA - 20/03/2025

Em Maré Alta, Lourenço (Marco Pi-
gossi) se muda para os EUA em busca 
de novas oportunidades e chance 
de fugir de uma realidade familiar 
pouco acolhedora. Na cidade de 
Provincetown, para onde o imigrante 
brasileiro se mudou com o ex-na-
morado americano, Lourenço mora 
com o simpático e solitário Scott 
(Bill Erwin) e trabalha ilegalmente 
limpando residências de aluguel. De 
coração partido e preocupado com 
seus status migratório, em vias de 
seu visto de turista expirar, Lourenço 
vê-se cheio de incertezas sobre seu 
lugar no mundo. Quando conhece o 
enfermeiro Maurice, porém, ele passa 
a confrontar seu futuro, buscando 
encontrar o pertencimento que tanto 
almeja.

BRANCA DE NEVE - 20/03/2025

Inspirado no conto clássico dos 
Irmãos Grimm, Branca de Neve ganha 
uma nova adaptação live-action da 
Disney. A história acompanha a jovem 
princesa Branca de Neve (Rachel Ze-
gler), cuja beleza desperta a inveja de 
sua madrasta, a Rainha Má (Gal Gadot). 
Determinada a eliminar a enteada, a 
vilã ordena sua morte, mas Branca de 
Neve consegue escapar e se refugia 
na fl oresta. Lá, encontra uma cabana 
onde vivem sete anões amigáveis, que 
a acolhem e se tornam seus aliados. No 
entanto, o perigo ainda ronda a prin-
cesa, pois a Rainha Má tem um plano 
cruel para eliminá-la de vez: uma maçã 
envenenada. 
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Primeiras-damas 
de 130 municípios 
paranaenses se reuniram 
nesta terça-feira, dia 
25, no Palácio Iguaçu, 
para o primeiro de dois 
encontros promovidos 
pela primeira-dama do 
Paraná, Luciana Saito 
Massa, para fortalecer 
o diálogo com os 
municípios. A iniciativa 
é promovida desde 
2021 com o objetivo 
de trabalhar de forma 
colaborativa as políticas 
e ações sociais nas 399 
cidades paranaenses, 
principalmente as que 
impactam diretamente as 
mulheres.

A primeira-dama 
de Bom Jesus do Sul, 
Lorizete Teixeira Surdi, 
participou do encontro, 

que ocorreu no saguão 
principal do Palácio 
Iguaçu, em Curitiba, e 
reuniu representantes 
de diversos municípios 
e teve como objetivo 
promover a troca de 
experiências e fortalecer 
as políticas públicas 
voltadas para a área 
social e para as mulheres.

Organizado pela 
primeira-dama do 
Estado, a programação 
contou com palestras 
e apresentações que 
destacaram os avanços 
nas áreas de saúde, 
educação, assistência 
social e direitos das 
mulheres.

Lorizete Surdi, que 
acompanhou atentamente 
as discussões, ressaltou 
a importância de espaços 

como o Encontro das 
Primeiras-Damas para 
a construção de uma 
rede de apoio entre as 
gestoras municipais. 

“É uma grande 
oportunidade de 
aprendizado e troca de 
ideias. A experiência 
de outras primeiras-
damas pode nos ajudar a 
implementar ações ainda 
mais efi cazes em nossos 
municípios”, afi rmou.

O evento foi marcado 
pelo fortalecimento do 
compromisso com a 
melhoria da qualidade 
de vida das mulheres e o 
apoio a políticas públicas 
que buscam a inclusão e 
a equidade.

Esse espaço de diálogo 
entre as mulheres tem 
trazido resultados 

práticos, como a adesão 
dos municípios nas 
campanhas Unidas 
contra a Dengue e 
Paraná Rosa, que foram 
criadas a partir desses 
encontros. 

Além disso, os 
encontros também 
buscam estreitar a 
parceria dos municípios 
com o Governo do 
Estado e incentivar a 
implantação de ações 
sociais efi cazes para 
atender, principalmente, 
as demandas das 
mulheres. 

Para Lorizete, o 
evento representou 
mais uma chance de 
aprofundar a parceria 
com o governo estadual 
e ampliar as iniciativas 
já desenvolvidas em 
Bom Jesus do Sul. 

“A troca de 
experiências e a 
aproximação com 
outras lideranças 
municipais é fundamental para que possamos trazer 

mais benefícios para as 
nossas comunidades”, 
concluiu Lorizete.

Lorizete Surdi participa do 16º encontro das 
primeiras-damas do Paraná
O encontro que reuniu 130 primeiras-damas fortalece o diálogo entre Estado e municípios

GERAL.

As formigas usam um 
sistema de traqueias (tubos 
respiratórios) conectados a 
pequenos orifícios chamados 
espiráculos, localizados no 
corpo. O oxigênio entra pelos 
espiráculos, percorre as 
traqueias e chega diretamente 
às células por difusão.

Detalhes curiosos:
Os espiráculos abrem e 

fecham para controlar a entrada 
de ar.
Não usam sangue para 

transportar oxigênio.
Se fi carem submersas, podem 

“afogar” porque os espiráculos 
entopem.

Insetos grandes têm traqueias 
mais complexas para bombear 
ar.
Esse sistema é efi ciente 

para animais pequenos, mas 
não funcionaria em criaturas 
maiores.

Como as formigas respiram sem pulmões?
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Foi aprovada por 
unanimidade durante a 
6ª Sessão Ordinária da 
Câmara de Vereadores 
de Barracão, realizada 
na segunda-feira (17), 
que o Auditório da Casa 
de Leis seja nominado 
como “Vereador Joaquim 
Edemar de Souza”. 

A Indicação 21/2025, 
foi assinada por todos 
os vereadores, que 
durante o debate, 
destacaram a importância 
da homenagem a 
“Ceguinho”, como era 
mais conhecido, pela sua 
história dentro da Polícia 
Militar e também em sua 
vida política, que marcou 
a vida de muitos dos 
atuais vereadores.

“Não podia ser outro 
nome, a não ser o dele, 
o vereador Joaquim é 
um cara que deixou um 
legado muito importante, 

ele foi uma referência 
no nosso município, 
em todas as áreas em 
que atuou, seja como 
vereador, vice-prefeito, 
ou como policial, 
pelas amizades que 
conquistou. A gente anda 
no município, não tem 
uma pessoa hoje que 
fale mal do “Ceguinho”, 
e isso nós com 
representantes do povo 
precisamos reconhecer 
e homenagear, e que 
melhor que nomeando 
nosso auditório com o 
nome de Joaquim Edemar 
de Souza”, destacou o 
vereador Jedielson Tasso.  

Os familiares do 
Vereador Joaquim 
Edemar de Souza, 
acompanharam a 
sessão e receberam 
emocionados a 
homenagem.

Ainda durante a 

reunião, ocorreu a eleição 
do novo presidente da 
Comissão de Contas, 
Finanças e Orçamento, 
cargo que ficou vago 
após a renúncia do 
vereador Mano Carvalho. 
Por unanimidade o 
vereador Leandro Hahn 
foi escolhido para 
assumir a função.

“Após a renúncia 
do vereador Mano 
Carvalho, entramos em 
um consenso e foi eleito 
para ficar à frente da 
Comissão de Contas, 
Finanças e Orçamento, 
o vereador Leandro 
Hahn, ele que já havia 
sido convidado no início 
do ano contudo naquele 
momento não achou 
conveniente, dessa vez 
disponibilizou seu nome, 
e dessa maneira foi 
eleito por unanimidade”, 
comentou o vereador Ade 

Bugança.
O vereador Ade 

ainda comentou sobre 
a viagem a Cascavel, 
oportunidade em que 
estiveram no gabinete 
do deputado Giacobo, 
que se comprometeu a 
disponibilizar emendas 
para diferentes áreas 
do município, tais como 

saúde e infraestrutura”
“Durante nosso 

encontro o deputado se 
comprometeu a destinar 
R$ 1 milhão para a 
Saúde de Barracão, R$ 
1.250.000, para obras 
de melhorias na rua 
Amazonas, e R$ 250 mil 
para a casa mortuária 
do Distrito de Siqueira 

Bello, e mais um trator 
que vem para o nosso 
município. Cumprir com 
essas agendas, participar 
desses encontros é muito 
importante para poder 
viabilizar recursos para o 
nosso município”, frisou o 
vereador.

Auditório da Câmara de Barracão será nomeado 
como “Vereador Joaquim Edemar de Souza”
A indicação assinada por todos os vereadores foi aprovada na sessão realizada na última semana 

GERAL.
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CULINÁRIA

A culinária brasileira é rica em pratos que atraves-
sam gerações, carregando histórias e tradições em 
cada garfada. Entre essas delícias, a vaca atolada se 
destaca como um dos grandes clássicos da comida 
caseira. Com origem nas cozinhas tropeiras, essa 
receita combina costela bovina suculenta com man-
dioca macia, resultando em um ensopado irresistí-
vel, cheio de sabor e aconchego.

INGREDIENTES 

- 1,5 kg de costela bovina em 
pedaços

- 1 Kg de mandioca descascada e 
cortada em cudos

- 2 tomates maduros picados

- 1 cebola grande picada

- 4 dentes de alho amassados

- 1 pimentão vermelho picado 
(opicional)

- 1 folha de louro

- 1 colher (sopa) de colorau

- 1 colher (sopa) de óleo ou banha 
de porco

- 1 litro de caldo de carne (ou 
água quente)

- Sal e pimenta-do-reino a gosto

- Cheito-verde picado para fi na-
lizar

Modo de Preparo

1. Sele a costela: Em uma panela 
de pressão, aqueça o óleo e doure 
os pedaços de costela de todos os 
lados. Isso ajuda a realçar o sabor 
da carne

2. Adicione os temperos: Acres-
cente a cebola, o alho e o pimen-
tão, refogando até murcharem. 
Depois, coloque o tomate, o 
colorau e a folha de louro, me-
xendo bem para formar uma base 
saborosa

3. Cozinhe a costela: Adicione o 
caldo de carne ou água quente 
até cobrir a carne. Tempere com 
sal e pimenta-do-reino.Tampe a 
panela e cozinhe por aproximada-
mente 40 minutos após pegar a 
pressão

4. Incorpore a mandioca: Após o 

tempo de cozinhamento, abra a 
panela e retire a folha de louro. 
Adicione a mandioca, misture 
bem e cozinhe por mais 20 minu-
tos até que fi que macia e o caldo 
espesso. Se necessário, adicione 
mais água para ajudar a consis-
tência

5. Finalização: Polvilhe chei-
ro-verde picado e sirva quente, 
acompanhado de arroz branco 
e uma boa pimenta para quem 
gosta de algo mais ardente

DICAS PARA: Uma boa Vaca  Atolada

Receita de 
Vaca Atolada

• Se quiser um caldo mais emcorpado, amasse alguns 
pedaços de mandioca após o coziimento

• Para um sabor defumado, adicione um pedaço de bacon 
ao refogado

• A costela pode ser substituida por músculo ou paleta 
bovina, mas a textura e o sabor serão um pouco 
diferentes 

A vaca atolada é mais do que uma simples receita: é um prato 
que carrega história, afeto e o sabor autêntico da cozinha 
brasileira. Seja em dias frios ou em almoços de família, essa 
combinação de costela e mandioca conquista paladares e 
aquece corações.
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Vereadores de Santo Antonio aprovam mais de 
20 propostas em sessão com pauta extensa

No último dia 24 de 
março, a Câmara de 
Vereadores de Santo 
Antônio do Sudoeste 
realizou sua 5ª Sessão 
Ordinária do ano, 
presidida pelo vereador 
Valdir Antônio Carvalho. 
A sessão, que teve início 
às 19h e foi encerrada às 
19h55, tratou de diversas 
pautas de interesse da 
comunidade.

A sessão foi aberta 
conforme o Regimento 
Interno da Câmara. Em 
seguida, o vereador 
Vanderlei Darci Novak 
conduziu um momento 
ecumênico, convidando 
os presentes a rezarem 
juntos a oração do “Pai 
Nosso”.

Matérias do 
expediente

Dentre as matérias 
apresentadas, destacou-
se o Ofício do Executivo 
n.º 152/2025, assinado 
pelo prefeito Ricardo 
Antônio Ortiña, 
solicitando a apreciação 
em regime de urgência 

dos Projetos de Lei n.º 
43, 45, 46 e 47 de 2025. 

Além disso, diversas 
indicações foram lidas 
em plenário, incluindo:

    • Indicação n.º 
24/2025 - Reiteração 
das indicações anteriores 
para a construção de um 
“Calçadão Coberto” em 
vias especifi cadas pelo 
autor, vereador Claudio 
A. G. do Carmo.

    • Indicação n.º 
25/2025 - Solicitação 
de revitalização da Praça 
Pedro Milani com novo 
projeto de urbanização e 
paisagismo.

    • Indicação n.º 
26/2025 - Pedido de 
providências quanto 
ao monitoramento por 
câmeras na cidade.

    • Indicação 
n.º 27 a 36/2025 - 
Diversas indicações 
de melhorias urbanas, 
como recapeamento 
asfáltico, construção de 
calçadas, infraestrutura 
no cemitério municipal e 
implementação de placas 

indicativas em pontos 
estratégicos.

Matérias da Ordem 
do Dia

Na fase de votação, 
foram apreciados 
importantes Projetos de 
Lei, incluindo:

    • PL n.º 43/2025 
- Autorização para apoio 
fi nanceiro à Cooperativa 
Agrícola Consolata 
(COPACOL).

    • PL n.º 44/2025 - 
Permissão para operação 
de crédito com a Caixa 
Econômica Federal.

    • PL n.º 45/2025 
- Campanha de incentivo 
ao comércio local em 
parceria com a ACESAS.

    • PL n.º 46/2025 
- Autorização de 
fornecimento de óleo 
diesel para a Associação 
dos Agricultores 
Familiares de Santo 
Antônio do Sudoeste.

    • PL n.º 
47/2025 - Filiação do 
município à Agência 
de Desenvolvimento 
Regional do Sudoeste do 

Paraná.
Estes projetos foram 

votados em primeira 
e segunda votação, 
com aprovação por 
unanimidade dos 
vereadores.

Além disso, foram 
votados e aprovados:

    • Projetos de Lei 
04/2025, de autoria 
do Legislativo, como a 
Política de Enfrentamento 
à Violência Política 
Contra a Mulher. Autor 
Cláudio Alain do Carmo.

    • PL 05/2025, 
torna obrigatória a 
divulgação de lista de 
médicos plantonistas 

e responsável pelo 
plantão nas unidades 
de atendimento. Autor 
Cláudio Alain do Carmo.

    • PL 06/2025, 
que torna obrigatório a 
divulgação da relação de 
medicamentos gratuitos 
disponíveis na rede 
pública. Autor Cláudio 
Alain do Carmo.

    • PL 07/2025, que 
determina nova divisão 
ao perímetro urbano da 
cidade de Santo Antônio 
do Sudoeste, cria novos 
limites e confrontações 
e denomina nova área 
como bairro Jardim Itália, 
Planta Geral da cidade. 

Autor Valdir Antonio de 
Carvalho.

A sessão transcorreu 
sem intercorrências 
e foi encerrada pelo 
presidente Valdir 
Antônio Carvalho. As 
propostas apresentadas 
refl etem o compromisso 
dos vereadores com o 
desenvolvimento urbano, 
social e econômico 
de Santo Antônio do 
Sudoeste, atendendo 
demandas da população 
e buscando melhorias 
estruturais para o 
município.

Na última sexta-feira, 
21 de março, a Secretaria 
da Família, juntamente 
com sua equipe técnica, e 
as presidentes dos Clubes 
de Mães promoveu 
uma reunião no Centro 
de Convivência, cujo 
principal objetivo foi 
discutir o planejamento 
para a 25ª Edição 
da GinFest, evento 
tradicional que acontece 
todos os anos e reúne 
a comunidade local em 
uma série de atividades, 

com destaque para as 
gincanas e momentos de 
diversão proporcionado a 
todas as participantes. 

Durante a reunião, 
que foi coordenada por 
Lorizete Surdi, secretária 
da Família, foram 
abordados diversos 
aspectos essenciais 
para garantir o sucesso 
da festividade, que é 
aguardada com grande 
expectativa pelos clubes. 

Entre os temas 
discutidos, destacaram-

se as responsabilidades 
de cada clube de mães, a 
organização da gincana, 
além de um debate sobre 
como tornar a edição 
deste ano ainda mais 
especial.

Lorizete Surdi, 
coordenadora da 
Secretaria da Família, 
enfatizou a importância 
da colaboração entre os 
clubes de mães para o 
sucesso do evento. 

“Estamos muito 
satisfeitos com a 

participação ativa 
de todos e com o 
comprometimento em 
fazer da 25ª GinFest um 
evento inesquecível para 
nossa comunidade. Este 
é um momento de união, 
celebração e diversão 
para todas as idades”, 
afi rmou Lorizete.

A 25ª edição, 
que ocorrerá em 
maio, promete trazer 
novidades, mantendo o 
espírito de celebração 
e integração social que 

caracteriza a festa. 
A expectativa é de 

que a participação da 
comunidade seja ainda 

maior neste ano, com o 
envolvimento de todos os 
clubes de mães.

Reunião define preparativos para a 25ª edição da GinFest
GERAL.

ESTADO DO PARANÁ
PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 9/2025

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que realizará
o PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  9/2025,  TIPO  MENOR  PREÇO,   no   dia
11/04/2025, às 13h30min, que tem por objeto a Contratação de horas máquina
de escavadeira hidráulica.
Recebimento das propostas: de 28/03/2025 às 08h00min até 11/04/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 11/04/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 11/04/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro. 
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.
 

Bom Jesus do Sul-PR, 25 de março de 2025.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 02/2025
Dispensa Presencial: nº 02/2025

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR LOTE,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  Contratação de empresa especializada para prestação de serviços de
fotografia, confecção e fornecimento de quadro com moldura para a galeria da
Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul. 
Valor máximo estimado: de R$ 2.900,00 (dois mil e novecentos reais). 
Data do início do recebimento das propostas: 28/03/2025 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 01/04/2025 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 02/04/2025 às 08h30min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ou  poderão  ser  entregues  presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK  DO  EDITAL:  Portal  Transparência:
https://transparencia.betha.cloud/#/MWRXHMHX5TanReJp9IGdhA==/consulta/123165
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 26 de março de 2025.

Juliano Constantino
Presidente 

GERAL.

Projetos importantes foram aprovados pelos Câmara de Vereadores, os quais impactam 
positivamente na vida da comunidade local.

Não desista dos seus sonhos, persista, 
não pare de lutar, insista naquilo 
que você quer. Mesmo diante das 

difi culdades, a sua hora vai chegar. 
Acredite, todos somos vencedores 
desde o dia que nesse mundo aqui 
chegamos, já somos guerreiros e 
podemos realizar aquilo que nem 

pensamos ser capazes. Acredite: você 
já é um campeão, só basta crer.

-Marquinhos Pensador
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Auditório da Câmara de Barracão será 
nomeado como “Vereador Joaquim 
Edemar de Souza”

A Indicação foi assinada por todos os vereadores, que durante o debate, 
destacaram a importância da homenagem a “Ceguinho”, como era mais conhecido, 

pela sua história dentro da PM e também em sua vida política.

Aprovado PL que aprimora 
atendimento a mulheres 
vítimas de violência no 

Paraná

Lorizete Surdi participa do 
16º encontro das primeiras-

damas do Paraná

Guto Silva assume Secretaria das 
Cidades 

Guto Silva já foi já foi vereador em Pato Branco e deputado estadual. É formado 
em Administração, com habilitação em Comércio Exterior, e pós-graduado em Gestão 

de Recursos Humanos. Já esteve em mais de 65 países como trader e consultor 
internacional de negócios.
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Vereadores de Santo 
Antonio aprovam mais de 
20 propostas em sessão 

com pauta extensa

Página 13

PR.GOV.BR/PORTOS 

PORTO
60% MAIS CAPACIDADE 
PARA CARGAS DE GRÃOS

COM
eu

60% MAIS CAPACIDADE 
PARA CARGAS DE GRÃOS

MAIOR EXPORTADOR 
DE PROTEÍNA ANIMAL 
DO BRASIL

IMPORTA 25% DOS 
FERTILIZANTES APLICADOS 
EM LAVOURAS DO PAÍS 

66 MILHÕES DE TONELADAS 
MOVIMENTADAS EM 2024

O QUE ACONTECE NO PARANÁ PASSA POR AQUI.


